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農林水産省政策統括官（米政策の担当部局）です。いつもメルマガをお読みいただきあ

りがとうございます。 

このメルマガは、生産者や集荷業者・団体の主体的な経営判断や販売戦略に基づき、需

要に応じた米生産ができるよう環境整備を進めていく一環として、需給・価格情報、販売

進捗・在庫情報等をきめ細かく提供しようと毎月配信しています。 

ぜひ最後までお読みください！ 

 

□ 新型コロナウイルス感染症への対応に関して、農林水産省のホームページで情報を発

信しています（情報は随時更新されます）。 

https://www.maff.go.jp/j/saigai/n_coronavirus/index.html 

農林漁業者や食品関連事業者の方々向けに、各種支援策の内容を探しやすく掲載し

たページもご覧ください。他省庁の支援策も含め、取りまとめています。 

https://www.maff.go.jp/j/saigai/n_coronavirus/support.html 
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★ 食料・農業・農村政策審議会 食糧部会が開催されました ★ 

令和 3 年 2 月 26 日(金曜日)、「食料・農業・農村政策審議会食糧部会」が開催されま

した。 

令和 3 年度の「麦の需給に関する見通し」の策定及び「米穀の需給及び価格の安定に関

する基本指針」の変更について、了承されました。 

米の「基本指針」では 

(1) 令和２年産の主食用米等生産量が確定※したことから、令和２/３年主食用米等供

給量を 922 万トン（▲１万トン）に変更。 

※11 月予想収穫量 722.9 万トン→確定収穫量 722.5 万トン（指針上、令和２年産の主
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食用米等生産量 723 万トンで変更なし。） 

(2) (1)により、過去最大の作付削減面積と同規模の面積を削減した場合の参考値の令

和４年６月末民間在庫量を変更。 

（詳しくはこちら） 

https://www.maff.go.jp/j/council/seisaku/syokuryo/210226/index.html#siryou 

 

★ 令和 3年産米等の作付意向について（第 1回中間的取組状況） ★ 

農林水産省では、産地・生産者が主体的に作付を判断し、需要に応じた生産・販売を行

うことができるよう、きめ細やかな情報提供を行うこととし、その一環として、都道府

県農業再生協議会及び地域農業再生協議会からの聞き取りに基づき、都道府県別及び地

域農業再生協議会別の作付意向（中間的取組状況）を公表しました。 

（詳しくはこちら） 

https://www.maff.go.jp/j/press/seisaku_tokatu/s_taisaku/210226.html 

 

★ 農産物検査規格・米穀の取引に関する検討会（第 6回）を開催しました ★ 

農林水産省は、規制改革実施計画（令和 2年 7月 17日閣議決定）において、農産物検査

規格の見直しが盛り込まれたことを踏まえ、検討会を開催しています。今般、令和 3年 2

月 25日（木曜日）に第６回検討会を開催しました。 

 

〇農産物検査規格・米穀の取引に関する検討会（第 6回） 

日時：令和 3年 2月 25日（木曜日）14時 00分～16時 00分 

議題：1.第５回検討会を踏まえた修正案、2.余マスの見直し、3,食品表示基準の一部改正

に関する答申、4.その他  

（詳しくはこちら） 

https://www.maff.go.jp/j/seisan/syoryu/kensa/kensa/200904.html 

 

★ 精米年月旬表示への切替えが進んでいます！ ★ 

この度、農林水産省の HPでは、精米年月旬表示への切替えに取り組んでいる（または予

定している）事業者の先行事例の公表のほか、精米年月旬表示への切替えを含め、食品ロ

ス削減に取り組む皆様にお使いいただける食品ロス削減国民運動のロゴマーク「ろすの

ん」について、活用イメージとともに紹介しています。是非ご覧ください。 

（詳しくはこちらから） 

https://www.maff.go.jp/j/syouan/keikaku/soukatu/200414.html 

 

※玄米及び精米商品は、これまで「調製年月日」「精米年月日」「輸入年月日」を表示す

ることとされていましたが、令和 2年 3月 27日から、従来の「年月日」に加えて「年月

旬（上旬／中旬／下旬）」表示もできるようになりました。これにより、食品ロスの削減

や物流の効率化などが図られることが期待されます。 

 

★ 今月の「やっぱりごはんでしょ！」Facebook（更新情報） ★ 
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農林水産省の米担当者が広報チームをつくり、「米の消費拡大」のために様々な情報発信

をしています。ぜひご覧ください。また、周りの方にもご紹介ください。 

（Facebookはこちらから）https://www.facebook.com/maffgohan （外部リンク） 

 

最近 Facebookにアップされた情報を１つご紹介します。 

【お米で美を追究！第５弾～お米にいちばん近いスキンケア「米一途」～】 

「お米で美を追究！」シリーズも、ついに第５弾に突入しました！ 

今回は、お米一筋！お米の力に着目し、京都の老舗米屋である八代目儀兵衛の職人が選ん

だお米のみを使用した「米一途（こめいっと）」というブランドの化粧品を販売する、(株)

米一途の島田昌子様にお話を伺いました。詳細は、Facebookより是非ご覧ください！ 

 

★ BUZZ MAFFのご紹介 ★ 

農林水産省職員自らが、省公式 YouTubeチャンネルで YouTuberとなるなど、担当業務

にとらわれず、その人ならではのスキルや個性を活かして、我が国の農林水産物の良さ

や農林水産業、農山漁村の魅力を発信するプロジェクトです。 

是非ご覧ください！ 

（詳しくはこちら） 

https://www.youtube.com/channel/UCk2ryX95GgVFSTcVCH2HS2g 

 

★ 需要拡大訴え、「日本酒ダンス」公開 ★ 

農林水産省は、日本酒造組合中央会とともに、新型コロナウイルス感染症の影響により国

内出荷量や輸出量が大きく減少した日本酒の振興を願い、日本酒及び原料の酒造好適米

の需要拡大を訴え、日本酒造組合中央会が配信している「日本酒ダンス」を、全国の消費

者に広めるべく、BUZZ MAFF 発信者を中心とした農林水産省職員、酒造好適米の生産者、

日本酒ダンスを制作したクリエーターや制作会社が一丸となって、踊ってみた動画とし

て公開しました。是非ご覧ください！ 

（詳しくはこちら） 

https://www.maff.go.jp/j/press/seisaku_tokatu/kikaku/210305_9.html 

 

★ 「米に関するメールマガジン」のアンケートを実施しています ★ 

読者の皆さまにより有益な情報配信ができるよう、「米に関するメールマガジン」のア

ンケートを実施しています。今後、米に関するメールマガジンで取り上げてほしい内容、

メールマガジンに対するご意見ご感想等を募集しておりますので、宜しくお願い致しま

す。 

（回答はこちらから） 

https://www.contactus.maff.go.jp/j/form/seisaku_tokatu/kikaku/160815.html 

 

【編集後記】～米の消費拡大～ 

気付けば年度末、私が米のメルマガを担当するようになって早一年になります。この一年

で様々な視点からお米にまつわる状況やお米の魅力について知ることができたなあと感
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じています。お米の消費拡大に関する業務では、実は若い人ほどお米をしっかり食べてい

て、高齢の人ほどお米の消費量が減っていたり、お米の消費が減りその分お肉の消費量が

増えているのではないかなど、一般的な感覚とは異なる調査、研究結果などがあることを

知りました。こうした情報も踏まえてお米の消費拡大を図っていくことが重要だなと最

近は感じています。これからもこのメルマガや「やっぱりごはんでしょ！」などを通じて

効果的な消費拡大に向けたお米の魅力発信をしていけたらと思います。 

 

□┓ 「やっぱりごはんでしょ！」HPご覧ください！ 

┃┃  https://www.maff.go.jp/j/syouan/keikaku/soukatu/gohan.html 
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★★ 米に関するマンスリーレポートはこちら！ ★★ 

https://www.maff.go.jp/j/seisan/keikaku/soukatu/mr.html 
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